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REUNION DU BUREAU  

COMPTE-RENDU 

 

 

 

 
Date 27 juin 2023 

 
Heure 18h-20h (France) 

 
Lieu Visioconférence 

 
Présent.e.s Rémy Jean, Yves Schwartz, Marcelle Duc, Mariana Verissimo, Théo Simon, 

Liliana Cunha, Jean-Luc Denny, Alvaro Casas, Edna Goulart, Abdallah 

Nouroudine, Fatima Pessoa, Jacques Rollin, Luc Justet, Christine Martin, Estela 

Vieira 

 
Excusé.e.s Magda Scherer, Patrick Rywalski 

 
Contact secretaire.sie@gmail.com 

 

Points 

traités 

 

 

 

Yves Schwartz ouvre la séance en tant que Président sortant. Il remercie les 

membres du Bureau pour avoir accepté de consacrer une part de leur temps à la 

SIE, et se félicite de voir qu’il y a de nouveaux membres. 

Il rappelle ce qu’il avait annoncé précédemment, et notamment au cours de la 

dernière Assemblée générale (AG) : il ne souhaite plus être Président de la SIE. 

Tenant compte des débats qui ont eu lieu à l’AG, il propose que Liliana Cunha 

soit reconduite à la fonction de Secrétaire, que Théo Simon soit nommé Tréso-

rier, et que Rémy Jean soit élu Président de la SIE. Ces propositions n’ayant 

reçu aucune opposition, elles sont adoptées à l’unanimité des présents. Yves 

Schwartz passe dès lors la parole à Rémy Jean pour présider le Bureau. 

Après avoir remercié Yves Schwartz pour l’efficacité morale et scientifique de 

sa présidence depuis la fondation de la SIE, et souligné l’honneur de lui succé-

der, Rémy Jean propose que Yves Schwartz soit nommé Président d’Honneur 

de la SIE. Il ouvre alors l’ordre du jour. 

 

1. Bilan du 6ème Congrès 

 

En tant que cheville ouvrière de la préparation et du déroulement du Congrès, 

Marcelle Duc donne une première appréciation : au niveau de la forme, tout 

s’est bien passé et elle félicite l’ensemble de l’équipe d’organisation pour le 

travail effectué ; sur le fond, les débats ont été très instructifs mais elle regrette 

le manque de temps pour exposer les communications que ce soit en ateliers ou 
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en plénières.  

Rémy Jean remercie Marcelle Duc pour son implication dans cet événement 

qui a réuni environ 80 participants et une cinquantaine de communications ; il 

souligne néanmoins que seuls 3 participants n’étaient ni Français ni Brésiliens. 

En tout état de cause, rejoint en cela par Yves Schwartz, il se réjouit de la cha-

leur humaine qui a traversé tout le Congrès, après la période difficile due à la 

pandémie. 

 

2. Fonctionnement et activité du Bureau 

 

Rémy Jean fait quelques propositions concernant l’organisation du Bureau : 

- les moyens de communications existants doivent être pleinement utili-

sés, notamment la newsletter et le site, mais aussi les groupes mail et 

WhatsApp pour la communication interne qui est à développer pour le 

partage des informations et des propositions au sein du Bureau 

- les membres du Bureau sont invités à se présenter par écrit avec un peu 

de détail pour que tout le monde se connaisse bien. 

- deux réunions tous les trois mois devraient suffire, avec si besoin des 

réunions plus territorialisées notamment en France et au Brésil voire en 

Amérique latine 

- reprise de la Newsletter par Liliana Cunha avec perspective de 2 numé-

ros par an à dates fixes. 

Yves Schwartz fait remarquer que les réunions territorialisées sont une bonne 

chose, mais qu’il faudrait leur adjoindre des réunions thématiques et par projet. 

 

3. Revue Ergologia 

 

Il s’agit pour Rémy Jean d’une urgence absolue dont il se préoccupe depuis 

l’AG. Au cours de ses discussions, une solution semble se dégager :  

- une co-direction assurée par Marcelle Duc et Estela Vieira 

- et associée à une équipe responsable permanente composée de Jean-Luc 

Denny, Yuri Macedo, Abdallah Nouroudine, Christine Martin, Alvaro 

Casas. Cette équipe pourra être élargie à d’autres à l’initiative de ses 

membres.  

- l’objectif est de faire un numéro d’ici la fin de l’année sur la base des 

textes du Congrès et de poursuivre ensuite dans la perspective de deux 

numéros par an. 

Ces propositions sont validées par le Bureau. 

 

4. Questions diverses 

 

- Jacques Rollin propose que la SIE participe à deux événements scienti-

fiques : qui se tiendront prochainement en France : l’Université de 

l’APSE (Association des Professionnels des Praticiens de la Sociologie 

d’Entreprise) en septembre 2023 et le Colloque de Cerisy en juin 2024. 

Un groupe composé de lui-même, Théo Simon et Rémy Jean est chargé 

de travailler à cette participation. 

- Rémy Jean relaie l’information sur le Colloque « Les crises au quoti-

dien » organisé en Algérie, à Oran, les 25 et 26 septembre prochain et 

transmet la proposition de participation à une recherche internationale 

lancée par nos partenaires algériens sur la santé à l’école. 



 

3 

- Christine Martin donne des informations sur la situation de l’ergologie 

à l’Université d’Aix-Marseille suite à un échange avec la Présidence. 

Elle pense qu’une discussion sur les suites à donner à cet échange est 

nécessaire avec les anciens de l’Institut d’Ergologie. 

- Marianna Verissimo insiste pour que les certificats de participation au 

Congrès soient délivrés rapidement. 

- Rémy Jean propose que Magda Scherer soit accompagnée par une petite 

équipe pour s’occuper du site et de la communication sur les réseaux 

sociaux. 

 

 Prochaine 

réunion 
18 septembre 2023 à 18 heures (heure française) 

 
 


